



Commentaire du vendredi 15 novembre 2024

Évangile : Lc 17, 26-37.

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : « *Comme cela s'est passé dans les jours de Noé, ainsi en sera-t-il dans les jours du Fils de l'homme. On mangeait, on buvait, on prenait femme, on prenait mari, jusqu'au jour où Noé entra dans l'arche et où survint le déluge qui les fit tous périr.*

Il en était de même dans les jours de Loth : on mangeait, on buvait, on achetait, on vendait, on plantait, on bâtissait ; mais le jour où Loth sortit de Sodome, du ciel tomba une pluie de feu et de soufre qui les fit tous périr ; cela se passera de la même manière le jour où le Fils de l'homme se révélera.

En ce jour-là, celui qui sera sur sa terrasse, et aura ses affaires dans sa maison, qu'il ne descende pas pour les emporter ; et de même celui qui sera dans son champ, qu'il ne retourne pas en arrière.

Rappelez-vous la femme de Loth. Qui cherchera à conserver sa vie la perdra. Et qui la perdra la sauvegardera. Je vous le dis : Cette nuit-là, deux personnes seront dans le même lit : l'une sera prise, l'autre laissée.

Deux femmes seront ensemble en train de moudre du grain : l'une sera prise, l'autre laissée. » [...] Prenant alors la parole, les disciples lui demandèrent : « Où donc, Seigneur ? » Il leur répondit : « Là où sera le corps, là aussi se rassembleront les vautours. »



Paroles du saint père

Nous devons être éveillés, attentifs, vigilants. Jésus nous met en garde: il y a le danger de ne pas se rendre compte de sa venue et de ne pas être préparé à sa visite. J'ai rappelé en d'autres occasions ce que disait saint Augustin: «*Je crains le Seigneur qui passe*» (Serm. 88.14.13), autrement dit, je crains qu'il passe et que je ne le reconnaisse pas!

En fait, de ces gens de l'époque de Noé, Jésus dit qu'ils ont mangé et bu «*ne se sont doutés de rien, jusqu'à ce que survienne le déluge qui les a tous engloutis*» (v. 39). Faisons attention à cela: ils ne se sont doutés de rien! Ils étaient absorbés par leurs propres affaires et ne se sont pas rendu compte de l'arrivée du déluge. En effet, Jésus dit que lorsqu'il viendra, «*deux hommes seront aux champs: l'un sera pris, l'autre laissé*» (v. 40).

Que signifie cela? Quelle est la différence? Simplement que l'un a été vigilant, attendait, capable de discerner la présence de Dieu dans la vie quotidienne; l'autre, au contraire, était distrait, s'est «laissé vivre», et n'a rien remarqué. (...) Essayons de nous demander: suis-je conscient de ce que je vis, suis-je vigilant, suis-je éveillé ? Est-ce que j'essaie de reconnaître la présence de Dieu dans les situations quotidiennes, ou est-ce que je suis distrait et un peu dépassé par les choses? Si nous ne nous apercevons pas de sa venue aujourd'hui, nous ne serons pas préparés non plus lorsqu'il viendra à la fin des temps.